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Zusammenfassung


Das Ziel, die Gesundheit der Bevölkerung durch gemeinsames Handeln zu verbessern und Krankheiten durch Prävention zu vermeiden, führte 1973 im Bayerischen Landtag zum Beschluss über die Gründung der Landeszentrale für Gesundheitsbildung (LZG). Satzungsgemäß war es ihr Ziel, die Zusammenarbeit der auf dem Gebiet der Volksgesundheitspflege und Gesundheitsbildung in Bayern tätigen Einrichtungen und Organisationen zu fördern und ihre Bestrebungen durch Information, Organisation und Koordination wirksam zu gestalten. Die Arbeit der 1970er und -80er Jahre war weitestgehend orientiert am Risikofaktorenmodell, basierend auf den Prinzipien von Information und Abschreckung. Mit Eingang der Erkenntnisse der Salutogenese in die Präventionspraxis wandelten sich Ansprache, Methoden und Zielsetzung der Aufklärungsarbeit, neue Ansätze und neue Themenbereiche kamen hinzu. Die Umbenennung von „Landeszentrale für Gesundheitsbildung“ zur „Landeszentrale für Gesundheit“ in Bayern steht für den Wandel im zugrundeliegenden Gesundheitsverständnis. Der vorliegende Beitrag zeichnet die Entwicklung bis heute nach.




Abstract


The idea of improving population health by means of collective action and prevention of diseases in 1973 resulted in the decision of the Bavarian Parliament to establish a “Bavarian Centre for Health Education”. According to its statutes, the aim was to promote the cooperation between institutions and organizations working in the field of public health and health education in Bavaria and to make their efforts effective by information, organization and coordination. The work of the 1970s and 80s was largely based on risk factor model, using methods of information and deterrence. The findings of salutogenesis led to changes in the methods of disease prevention and health education in the early 1990s, health promotion was established, new approaches and new subjects were added. The renaming of “Bavarian Centre for Health Education” to “Bavarian Centre for Health” represents the change in the underlying concept of health. This paper traces the development until today.
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